学 校 だより11月号

小日向だより



ホームページ http://www.bunkyo-tky.ed.jp/kobidai-ps/

令和6年10月31日(木) 文京区立小日向台町小学校 学校だより No.7 校 長 溝畑 直樹

「当たり前」を大切にした生徒指導

生活指導主任 杉山 抄祐里

金木犀の甘く爽やかな香りが漂い、高く澄み切った空に心も晴ればれとする日が多くなりました。先月は学芸会鑑賞のために、ご来校いただきありがとうございました。「感動を通して学んだことは、心に深く刻まれて一生の宝となる」と聞いたことがあります。学芸会はまさにその体現の場であると感じました。一人一人の関わり方に違いはあっても、自分の体を通して学んだ経験は大人になった時に頑張れる基盤になるのではないでしょうか。

学芸会、周年行事と大きな行事が続いていますが、子供たちが安心・安全に学校生活を送れるよう、学校は様々な取組を行っています。11月は具体的には①いじめアンケート ②人権標語作り(3~6年生) ③アサーションへの取組の3つを中心として、日々の指導をしています。いじめアンケートでは、いじめの未然防止となるように丁寧に聞き取り、その後の指導と継続した見守りを行います。また、教職員は「いじめ防止を推進する6つのポイント」に基づいて、日常における自身のいじめ防止の取組を点検・評価し、改善を図り、対応力を高めています。以下に6つを紹介します。

- 1 軽微ないじめも見逃さない。(教職員の鋭敏な感覚によるいじめの認知)
- 2 教員一人で抱え込まず、学校組織全体で一丸となって取組む。(組織的対応)
- 3 相談しやすい環境の中で、いじめから子供を守り通す。(教育相談体制の充実)
- 4 子供たち自身が、いじめについて考え行動できるようにする。(日常の授業から、話し合い等を通して、 多様性を認め合う態度を育成)
- 5 保護者の理解と協力を得て、いじめの解決を図る。(保護者との日常からの信頼関係に基づく取組の 推進)
- 6 社会全体の力を結集し、いじめに対峙する。(地域、関係機関との日常からの連携)

6つのポイントについて、教職員が共通理解し、安心・安全な環境を整えています。そして、学校教育全体を通して、意図的・計画的に指導を行い、いじめの未然防止に努めています。学級の誰もが安心でき、充実感を得られる場所を作り出すことは教師の責任です。そのことが、学校の「当たり前」であるよう努めてまいります。

11月の生活目標『助け合って仲良く生活しよう』

生活指導主任

東京都では毎年6月、11 月、2月をふれあい(いじめ防止強化)月間として、いじめや不登校、暴力などの問題行動を未然に防止し、子供たちの健全育成を目指した取り組みを行っています。ふれあい月間には、いじめ防止に関する授業を行い、学校生活に関するアンケートを実施して、問題の未然防止と早期発見・早期対応を図っています。本校では、『自分も友達も大切にし、安心して過ごせる学校』にするために、安心と信頼の学級風土づくりに努め、子供たちが次の2つの力を高められるような指導を行っています。

- ① 自分のよさを伸ばし、自信をもつ。(自己肯定感)
- ② 互いのよさを認め合い、違いがあることを理解する。(他者理解)

ご家庭でも、ぜひお子さんのよさを伝える時間をつくってください。

委員会活動について

特別活動部

4年生の代表委員児童と5年生、6年生が8つの委員会に分かれて活動をしています。各委員会で、学校のためにどんなことができるのか、委員長・副委員長を中心に話し合いながら活動をしています。運動委員会は、毎日の休み時間のボールの片付けや倉庫整理。図書委員会は、本の貸し出し管理。給食委員会は、毎月のお誕生日給食のカード作成。保健委員会は、石鹼準備や手洗い・うがい等の声かけ活動。美化委員会は、古紙回収や植物栽培。集会委員会は、児童集会のための企画準備や当日の司会進行。放送委員会は、児童が好きな曲の放送、声当てクイズなど、全校が楽しめる内容を企画。そして、代表委員会は、運動会や学芸会などの大きな行事のスローガン決めなどを担当します。各員会が、多くの場面で活躍し、楽しく豊かな学校生活が送れるように活動しています。

外国語教育について

外国語担当

学校では1年生から6年生まで外国語の授業があります。『日本語と外国語との音声の違い等に気付くとともに、外国語の音声や基本的な表現に慣れ親しむ』『身近で簡単な事柄について、外国語で聞いたり話したりして自分の考えや気持ちなどを伝え合う力の素地を養う』『外国語を通し、言語やその背景にある文化に対する理解を深め、相手に配慮しながら、主体的に外国語を用いてコミュニケーションを図ろうとする態度を養う』をねらいとして、各学年学習しています。

低学年では、歌やチャンツ、ゲームといったゲーム活動を通して積極的に発声をする機会を作っています。音声活動を通して、色、数字、動物の名前などの単語に慣れ親しんでいます。中学年では、身近な事柄の言い方に慣れ親しみ、コミュニケーションの素地を育んでいます。高学年では、教科として日本や世界の文化やつながり、将来のことについて聞く、話す、読む、書く活動を中心に学習しています。

1月に5年生はTGG(東京都英語村)に行きます。そこでは、空港や薬局などの場面で英語を使う練習をします。習得した英単語を会話として活用できるよう、生活場面と結びつけながら指導していきます。

専科から(理科)

理科専科

3年生の1学期に行ったチョウの観察の授業のことを紹介します。各クラス、アサガオで使った鉢にキャベツを育て、自然園でモンシロチョウに卵を産ませ、教室で観察と世話をしました。興味津々にキャベツの中から卵を見つけていました。実際の卵を見ると、思っていた以上に小さいことに驚いていました。青虫になり、キャベツを食べると青虫がふんをします。初めは嫌がっていた子も自分たちと同じ生きていることを理解したら、ふんに関して言う子が少なくなった気がします。生命について大事なことに気付いてくれて嬉しかったです。予想以上にキャベツに卵があったので、最後はキャベツの葉が全部食べられたクラスがあり、キャベツの葉を家から持ってきてくれる子もいました。蛹から成虫になって、教室から出ていくときに、「バイバイ」と声をかけていました。身近な生き物を身近に観察できたので、子供たちの心のどこかに残ってくれたらと思っています。

お知らせ

- 6日(水)避難訓練があります。
- 7日(木)椎の木班遊びが昼休みにあります。
- ○16日(土)土曜授業公開があります。詳しくは後日お知らせします。
- ○22日(金)2、3時間目に開校120周年小日向子ども祭りを行います。2~6年生が各クラスでお店を企画し、色々な学年のお店を回りながら遊ぶ異学年交流の活動です。保護者の方の参観はできません。ご了承ください。
- ○25日(月)120周年記念集会が3時間目にあります。
- ○30日(土)120周年記念式典があります。下校時刻については、11月行事予定をご確認ください。

しいの木学級

【活動紹介】

「カタカナ並べ」

1年生のしいの木タイムでは、イラストを見て、カタカナを 一文字ずつ構成させる「カタカナ並べ」教材を活用して、カ タカナの定着度を高めています。語彙力(カタカナで表す 言葉を知る)だけでなく、跳躍性眼球運動(たくさんのカタ カナ文字カードの中から特定の文字のみを探し出す力)や

目と手の協応動作(マス目に 文字カードを並べる力)を 高めることに繋がっています。 何より時間内で完結するため の集中力が育っています。



学びの教室

学びの教室

【活動紹介】

○シークレットワード(コミュニケーションの学習)

カタカナが書かれたマットの上を歩いて渡りながら、どの 文字の上を通ってよいかを協力して見つける活動です。 「チャレンジャー」「メモ役」「確認役」を交代で務めました。 役割を果たすこと、相手の様子をよく見ること、気付いたこ とを伝え合うことなどを意識してできました。後半は、通る

ことができた文字を並び変えて言葉作りをしました。ヒントを基に、「シークレットワード」が何かを考えました。みんなでよく話し合い、全員が納得してから答えを発表しました。みんなで考えて決めるという経験を重ねることができました。

ケ エ サ カ

> バ タ ビ ル メ コ

_ 1

1年生

わんだふる!

【活動紹介】

先日、運動会に続く大きな行事、学 芸会を行いました。初めての学芸会で したが、たくさんのお客さんの前で、



堂々と演技することができました。また、セリフを忘れてしまった子に優しく教えて助け合う姿も見られ、子供たちの成長に、また一つ驚かされました。保護者の皆様、ご協力いただき、ありがとうございました。

【お知らせ】

- ○算数「かたちあそび」の用意について 空き缶や空き箱などを1つか2つご準備いただき、平 仮名で記名をして5日(火)までに持たせてください。
- ○生活科の朝顔リースの飾りについて毛糸やモール、はぎれ布、ボタンなどを少量、13日(水)までにご準備ください。
- ○遠足について

11月8日(金)に1・2年生合同で上野動物公園にバスで遠足に行きます。遠足のしおりを読んで弁当などをご準備ください。雨天の場合は中止します。雨の場合でも、弁当の準備をよろしくお願いします。

2年生



【活動紹介】

10月24日から26日にかけて、学芸会を行いました。2 年生にとっては初めての学芸会でしたが、セリフの言い方 を考えたり、身振り手振りを工夫したりして、見ている人に 「おそれ山の赤おに」の楽しさを届けることができました。本 番に向けて、衣装等へのご協力をしていただき、ありがとう ございました。

【お知らせ】

○町たんけんについて

11月13日(水)の午前中に、生活科の学習の一環で町 たんけんを行います。付き添いにご協力いただける保護 者の方がいらっしゃいましたら、以前配布したお便りをご 確認の上、ご連絡ください。

○遠足について

11月8日(金)に1・2年生合同で上野動物公園にバスで遠足に行きます。遠足のしおりを読んで弁当などをご準備ください。雨天の場合は延期します。雨の場合でも、弁当の準備をよろしくお願いします。

3年生

Yes, we smile! (3)



【活動紹介】

先日、学芸会を行いました。初めての学芸会でしたが、自 分たちで台詞の言い方や動きを考えて練習し、友達同士で 教え合ったり助け合ったりして、本番を迎えました。「大きな 声を出せるようになった」「大勢の前でも恥ずかしがらずに 歌えるようになった」など、子供たち自身も成長を感じること ができました。ご家庭でも衣装等のご協力や、台詞の練習 のときの温かい声掛けをいただきありがとうございました。

【お知らせ】

○国語・算数の教科書、漢字ドリル、算数の力が上巻の学 習から下巻の学習に移行しつつあります。(学級によって 進度に多少ずれがあります。)上巻も復習で使うことがあ りますので、お家での保管をお願いします。

4年生



【活動紹介】

10月2日(水)に生山ヒジキ先生による短なわの特別授 業がありました。跳ぶときのポイントを教えてもらいなが ら、夢中でさまざまな技を練習しました。

10月24日~26日に学芸会を行いました。台詞の言い 回しや場面に合わせた動きなど、演技の細かい所までこ だわって練習を重ね、小学校生活最後となる学芸会を見 事大成功で終わることができました。ご家庭での温かいお 声掛けや衣装の準備等ご協力ありがとうございました。

【お知らせ】

○自然体験教室について

11月12日(火)に小石川植物園へ自然体験学習に行 きます。学校から徒歩で行き、午前中に帰校しますので お弁当は必要ありません。(雨天、19日に延期)

5年生



【活動紹介】

10月2日(水)、な わとび小助の生山ヒ ジキ先生をお招きし て、短なわの特別授 業がありました。子供 たちは、なわとびを続 けて長く跳ぶポイント を教わりました。ま



た、ヒジキ先生考案のオリジナル技を楽しみながら跳びまし た。

学芸会、ご参観いただきありがとうございました。ご家庭 でのお子様への励ましのお声かけや衣装の準備のご協力 をいただき、ありがとうございました。

【お知らせ】

○11月14日(木)に社会科見学があります。見学先は羽田 空港です。弁当の準備をお願いします。当日は、登校時 刻が7時50分で、下校時刻は15時20分の予定です。 詳細は後日配布するしおりをご確認ください。

6年生

Challenge

【活動紹介】

学芸会では、各クラス実行委員を立て、子どもたち中心 で練習を進めました。お互いにアドバイスし合い、劇を作 り上げることができました。ご家庭での衣装のご協力、温 かいお声かけありがとうございました。

31(木)には、陸上記録会に参加しました。100m走、 50mハードル走、50m走、400mリレー(代表児童)に出 場しました。一人一人がベストを尽くし、全力を出し切りま した。小日向台町小学校の代表として参加した陸上記録 会。素晴らしい姿でした。

【お知らせ】

- ○11月30日(土)は120周年記念式典があります。当日 は通常登校です。11:50頃下校の予定です。
- ○12月5日(木)に社会科見学に行きます。見学場所は、 国会議事堂と昭和館です。当日は弁当の準備をお願い します。登下校時間は通常通りです。